

CÉDULAS DE COMUNIÓN

Se confeccionan en la imprenta de este periódico con bonitos grabados de la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo á 250 ptas. el millar. Los Rdos. Párrocos y Vicarios pueden dirigir los pedidos á los Sres. **AMENGUAL Y MUNTANER** Conquistador, 30 y se servirán inmediatamente.

Desde Barcelona

Divagaciones

Confieso llanamente que esta correspondencia es una extralimitación. No era hoy el día en que debía poner término á mi forzado silencio; pero no he sabido contenerme. ¿Resolverse un problema de tanta importancia para España y estar mudo un español que tiene tinta, pluma y papel y un periódico que le publica sus engendros? ¡Ah, no! ¡Fuera creerse que esto imperdonable!... Pero no vaya á ha sido único estímulo de este acto el deseo, muy legítimo, de echar mi cuarto á espaldas en la cuestión batallona planteada por... ¿por qué diremos?... por el deseo de medrar de unos cuantos videntes. No hay de por medio una carta: una carta en que se me pregunta «la razón, el motivo ó el pretexto» de que Cataluña, la «levantisca Cataluña» no responde al «movimiento iniciado en Madrid.» Podría contestar particularmente al que me ha escrito en esta forma sencilla y escaleta: «Porque no es caballería de reata» ó en esta otra, todavía más contundente: «Porque no le da la gana».

Pero como el hecho de hacerme la pregunta demuestra una ignorancia ó olvido por lo menos aparente, del estado de opinión en Cataluña y del fin que persiguen los agitadores de Madrid y es posible que esta ignorancia ó olvido no sea meramente individual, voy á permitirle el lujo de pedantear un poquitín diciéndole cosas que la mayor parte de los lectores, si no casi todos, saben mejor que yo.

Primeramente he de decir que yerran los que creen que es hacadero agitar desde Madrid las pasiones en Barcelona, como si se tratara de una capital de tercer orden ó deminada despoticamente por el caciquismo.

En segundo término he de manifestar que andan muy desacertados aquellos que imaginan que en Cataluña imperan, se mueven y luchan los mismos ideales que hace cuarenta ó cincuenta años llevaban de barricadas y de sangre las calles. En tercer lugar, conviene no poner en olvido que es tanta la indiferencia, tanto el escepticismo, tanto el apego á los bienes materiales, aquí, como en otras partes, que difícilmente cierto linaje de ideales podrán producir en Cataluña una agitación que merezca el nombre de tal. Por último, pareceme que á la mayor parte de los catalanes les ha de repugnar el que se haga servir de pretexto para asonadas y motines el matrimonio de una princesa que se casa por amor, y una reacción más imaginaria que real, y que se grite «¡Viva la libertad!» mientras se apedrean las residencias de los jesuitas, se insulta á los sacerdotes, se invaden con aviesas intenciones los conventos de frailes, se injuria á las señoras que en virtud de un derecho hasta ahora por nadie coartado abandonan el teatro cuando les place y se grita desafortunadamente contra todas las fuerzas que mantienen la cohesión social... esceptuando la del Ejército.

Si no existieran antecedentes que permitan adivinar los móviles, el alcance y la tendencia de esa agitación si los agitadores no hubieran descubierto la hileza, si aquí se hubiera llegado á sospechar que en el fondo de esas algaradas había algo que pudiera llevarnos á cambiar cuando menos de táctica en la gobernación del Estado, no digo yo que los elementos levantiscos y mal avenidos con el actual estado de cosas no hubiesen secundado el movimiento en Barcelona. Se me dirá: «Sin embargo, ¿no fué en la capital del Principado donde se mantuvo una agitación más ó menos poderosa en favor de un cambio radical de un régimen político, sin atender á la monarquía?» ¿no fué en Barcelona donde turbas de muchachos rompieron centenares de faroles y docenas de cristales de tranvías y tiendas y mantuvieron durante algunas semanas la alarma y la inquietud? no

fué en Barcelona donde se celebraron ruidosas manifestaciones catalanistas, donde con el pretexto de exigir la concesión del concierto económico se organizó una resistencia pasiva, cien veces más temible que la revolución en las calles? ¿no fué en la provincia de Barcelona donde se silbó y apedreó á Dato?

Indudablemente. Y por estas mismas razones, Cataluña no secundó las algaradas de Madrid. Cataluña, digo mal, los que entonces mantenían la agitación en Cataluña, trataban de sustituir el régimen centralizador y uniformista por otro más expansivo y liberal, no de reemplazar un partido por otro, que es precisamente de lo que se trata ahora en Madrid, digan lo que quieran cuantos no se toman la molestia de observar los hechos y juzgan de todo por sus pasiones ó por sus prejuicios.

En la lucha sostenida por las Cámaras de comercio, primero; por el partido de la Unión Nacional y por catalanistas después, se tremolaba una bandera que no puede ser simpática á los políticos de profesión, á los antiguos políticos, á los viejos partidos ni á los elementos oficiales, sean de la clase que fueren, porque es resultante contraria á sus intereses.

Es innegable que los errores de los que por ella combatieron sobrepujan de mucho á los aciertos; pero no lo es menos que por un instante lograron deslumbrar á la parte del pueblo español que todavía no está muerta ni dormida, y que despertaron esperanzas de una reconstitución de la sociedad política sobre bases más racionales y firmes que las que actualmente tiene.

Cuantos tienen encima de los hombros una cabeza pensante y no una calabaza, y en el corazón conservan un átomo de nobleza y de espíritu de independencia, desean un cambio radical lento ó rápido, según el temperamento y las ideas políticas de cada uno, en la organización política y sobre todo en los procedimientos de gobierno: una actitud más varonil y resuelta en los gobernantes, una atención más decidida al desarrollo de las fuerzas vivas que pueden dar prosperidad y grandeza al país, una descentralización amplia en todas las esferas administrativas y en alguna de las políticas, una desviación completa del régimen despótico de la burocracia en todos sus aspectos, mayor sinceridad y honradez en todos los órdenes de la vida social y una guerra sin cuartel á los vividores políticos, esternos charlatanes y bullangueros sin conciencia y sin más ideal que la explotación inicua de los incautos.

Pónganse los lectores la mano sobre el corazón y díganme los que no medran con el caciquismo, los que ostensiblemente ó más ó menos oculto en el fondo del corazón conservan el sentimiento de la dignidad política y de la independencia, si no es éste, poco más ó menos, el programa que desearían ver realizado, si no son esas sus aspiraciones políticas.

¿Y obedecen á estos propósitos las asonadas y bullangas de la capital de España?

Conviene aquí recordar algunos hechos. Sin duda alguna, Silvela había visto en las ideas regionalistas un medio de dar firmeza y solidez á la política española cuando las incluyó en su programa y las defendió en discursos y en cartas particulares y en actos de gobierno, pues no otra cosa que un acto en sentido regionalista fué el nombrar ministro de su primer gabinete al señor Durán y Bas. Pues bien; para combatir al señor Silvela, sus enemigos descubrieron que el regionalismo—todo género de regionalismo—era reaccionario. Al desprenderse Silvela del bagaje del programa regionalista continuaron llamándole reaccionario para combatirlo. Y reaccionario cuando echó á Polavieja y á Durán y Bas á pesar de que los sustituyó con ministros de procedencia liberal. Y últimamente cuando cayó Sil-

vela y se dió el poder al general Azcárraga, sin dejar de llamar reaccionario á Silvela, reaccionario se llamó al nuevo ministerio y beatos á los ministros. De manera que la palabra reacción y el dictado reaccionario se ha tomado como arma... ¿para qué? para lo que siempre emplean las armas políticas los políticos en Madrid: para derribar un ministerio y sustituirlo por otro, para engañar al país con esa farsa indigna que consiste en utilizar los ideales y las pasiones del pueblo para disputarse el poder.

Quien sepa leer entre líneas, y sobre todo quien lea con imparcialidad la prensa de Madrid de estos días, podrá fácilmente convencerse de que los agitadores no llevan otro propósito que el de conseguir, no un cambio de sistema, no una nueva orientación política, sino un cambio de partido ó de ministerio, y tal vez entrevea que otros elementos menos políticos, pero más fuertes, tratan de aprovechar los odios contra una reacción en cierto modo imaginaria ó sin la consistencia que se le imponen, para autromijar otra reacción real y positiva y siempre más temible que cualquiera otra porque tiene por base la fuerza puramente material.

Esta es mi humilde opinión, sinceramente expuesta.

B. AMENGUAL.

14 de Febrero

El frío

Europa se halla cubierta de nieve. En Londres y en el resto de Inglaterra no se ha sentido hace años un frío tan intenso ni se ha visto tanta nieve como en la actualidad.

El frío de París es tan horroroso que en muchas calles se han encendido enormes fogatas en las cuales busca consuelo el helado transeunte.

En Viena, Bruselas, Amsterdam, Varsovia y San Petersburgo, en donde hace todos los años un frío intenso, este año no se puede vivir.

Espanta el número de accidentes debidos al frío.

Pero esto es nada comparado con lo que pasa en los Estados Unidos, en donde se han helado los ríos y en gran parte los lagos, teniendo que suspender el tráfico ferroviario y fluvial.

En Nueva York se han registrado buen número de víctimas ocasionadas por el espantoso frío que allí se siente y dicen los cablegramas que allí se reciben que si no sobreviene pronto una elevación de temperatura, quedará completamente aislada la ciudad y escasa de viveres.

En Roma, cuya temperatura es en invierno en extremo benigna, ha causado el frío, entre otras víctimas, la del Carnaval que ha muerto ya al nacer.

En una batalla de flores que se intentó celebrar tuvo que marcharse la gente más que de prisa y corriendo por no exponerse á quedar helada.

En Nápoles, la ciudad del calor hasta en invierno, se han helado ya en las calles algunas personas.

De Berlín, Königsberg y de varios puntos de la Prusia Oriental, vienen relacionadas con la baja de temperatura noticias horripilantes y en la Selva Negra ha bajado á 25 grados bajo cero.

En gran parte del territorio alemán han muerto de frío los trigos que estaban ya muy crecidos y ofrecían bellissimo aspecto.

Y, por fin, en la Lorena, no pudiendo ya los lobos continuar en los montes y bosques, han salido de ellos á millares maestros de hambre y de frío para invadir las poblaciones, en las cuales reina, particularmente por la noche, un verdadero terror, quedando las gentes situadas en sus moradas y oyéndose en la población un continuo tiroteo como si en sus calles y plazas se riera sangrienta batalla.

Consolémonos, ya que no nos queda otro remedio, y pensemos que aunque aquí estamos bastante mal, están peor, pero muchísimo peor que noso-

tros, los habitantes de la mayor parte de las poblaciones situadas en la zona templada y hasta en la misma zona cálida.

Atribuyen los astrónomos alemanes esta inusitada frialdad á haber aparecido en la superficie del sol muchas y extensísimas manchas.

T. M.

Batalla de flores

en Niza

Afluencia extraordinaria. — Carrozas notables. — Cabalgata nocturna

El tiempo, que en las semanas anteriores había sido algo desapacible en toda la Côte d'Azur, tornóse al fin tan espléndido como allí suele ser siempre, y el lunes último pudo celebrarse con gran brillantez una de sus renombradas batallas de flores. Los trenes llegaron aquella mañana ó la víspera atestados de viajeros, procedentes de Carnes, Menton y Monte-Carlo, siendo tan extraordinaria la afluencia, que en los hoteles hubo necesidad de colocar camas hasta en los cuartos de baño. Las tiendas hicieron verdaderamente su Agosto, viéndose asaltadas en demanda de dominós, carteras y confetti.

Innumerables fueron los carruajes adornados que se presentaron en la batalla de flores, viéndose también bastantes carrozas tiradas por cuatro caballos, aparición que era saludada con grandes aplausos. De estas carrozas, las más notables eran una sumamente larga, que representaba algunas escenas de la conocida leyenda infantil *La caperucita encarnada*, viéndose en el centro al lobo metido en la cama de la abuela, y á la niña con una cara tan extrañada como graciosa. Otra carroza figuraba el nacimiento del Carnaval en el año 1901. Este personaje salía de un inmenso cascarón de huevo, el cual estaba rodeado de varios huevos más, que eran los correspondientes á los años venideros. Una carroza que excitó en gran manera la hilaridad, fué una titulada *Salade russe*, figuraba un oso de enormes proporciones, sosteniendo una gran ensaladera que contenía niños y que el animal tranquilamente engullía, por medio de ingeniosos resortes.

Llamó también la atención una preciosa cabalgata, compuesta de 20 jinetes, cada uno admirablemente vestido, representando una flor diferente. Este artístico grupo se titulaba *Bouquet de Nice*. A pie iba otro lucido grupo de más de mil personas, cuyos trajes aparecían enajados de lucecillas eléctricas de varios colores. La aparición de una cabalgata titulada *Course fin de siècle*, fué saludada con grandes risas y hurras. Todos los jinetes, lujosamente vestidos, iban montados sobre enormes toneles y el conjunto no podía ser más extrañero.

También fué muy celebrada una máscara que llevaba el rótulo *L'arlesienne* y que figuraba una mujer con una cara muy asustada, montada y agarrada al cuello de una escuálida mula, parodiando con mucha exactitud la postura que tanto critican los ingleses á los jockeys yankees en las carreras de caballos.

Durante dos horas largas, la batalla de flores y confetti no se interrumpió un solo instante. Agotadas las fuerzas y las municiones, el público asaltó materialmente los cafés, pastelerías y cerveterías, dándose cita para las 8 de la noche, hora en que volvieron á salir las carrozas y las figuras principales, iluminadas por luces eléctricas y llevando las máscaras de á pie artísticos faroles. Todos los edificios por donde debía pasar esta cabalgata, aparecían espléndidamente iluminados, con especialidad el Circulo Massena, los jardines públicos, lindísimos con sus árboles de naranjos en flor, y el kiosko ó pagoda, llamada del Rey Carnaval, que presentaba un agradable aspecto.

La procesión terminó á las diez, y el público retiróse muy complacido

una vez más, de los encantos y diversiones que ofrece aquella poética ciudad.

El album

de la reina Olga

Con este título Vicente Vera publica en *El Imparcial* una serie de pensamientos de personas reales.

De dicho artículo trasladamos á nuestras columnas los párrafos siguientes.

En este album se hallan consignadas opiniones é ideas de la mayor parte de los soberanos de Europa. Son rasgos sencillos y expansiones íntimas, pero que demuestran algo del carácter de cada personaje.

Una de las cosas que en tan interesante libro se pregunta es la siguiente: ¿Cuál juzgáis ser la persona más desagradable que habéis encontrado en vuestra vida?

La contestación dada por el rey de Grecia es esta: «El ser más cargante que hay en el mundo es, en mi opinión, el hombre que, al daros la mano, dice: ¡Bendito sea Dios, pero que viejo os vais haciendo!»

La respuesta escrita por el rey de Dinamarca retrata á éste de cuerpo entero: «La persona que más cordialmente, detesto es quien, sea cualquiera su posición social, trata de apartar lo que no es y que estima á los demás por sus riquezas. Por mi parte, aun siendo «rey», deseo que se me juzgue y se me aprecie por mi carácter como «hombre».

La princesa Alejandra, hoy reina de Inglaterra, por ser esposa de Eduard VII, ha escrito estas hermosas palabras: «Hay en el mundo tantas gentes buenas y agradables de quien hablar y escribir, que creo no debemos ocuparnos de las que son molestas y enfadosas.»

El emperador de Alemania, Guillermo II, contesta en estos términos: «El hombre que no honra á su padre y á su madre, que no ama á su patria, que no respeta á su soberano, es para mí el hombre más reprensible y despreciable.»

La joven Guillermina, la simpática reina de Holanda, da su respuesta con una frase tierna y delicada: «Soy tan niña y tan poco experiencia tengo, que estoy segura que mi opinión no ha de valer gran cosa. Hago cuanto puedo por no encontrar á nadie desagradable y por hallar en todos algo noble, algo bueno.»

El anciano emperador de Austria escribe: «La persona más detestable en este mundo es el hombre que no es hombre.»

El duque de York, ahora heredero de la corona británica, pinta su carácter jovial contestando: «No hay hombre más molesto en este mundo que el que os presta cinco libras esterlinas y espera que se las devuelvan.»

Don Alfonso XIII, rey de España, cuando estaba aprendiendo á escribir puso también su contestación en este album, expresando su deseo de dejar de ser niño para que le consideren como hombre y como rey.

El inventor del telefono

El electricista Mr. Gray, que el día 14 de febrero de 1876 inventó el teléfono, el aparato transmisor de la palabra por medio de la electricidad, ha muerto.

Tonia 40 años de edad, y respecto á su genealogía, basta decir que era el hijo ilustre de sus obras, cuyo nombre pasará á la posteridad en la historia de la ciencia. Comenzó su vida de trabajador como forjador en el Ohio. Sucesivamente fué carpintero, después constructor de embarcaciones, y después de estudiar en el colegio Obertin, se reveló como electricista eminente.

Ha fallecido repentinamente en la vía pública en Newtounville en el Massachusetts, debido á un padecimiento cardíaco.

El conde Susini

Según un periódico de Nueva-York, en una miserable habitación de la casa núm. 412 de la calle E., ha sido hallado muerto el conde José Susini, que poseía la afamada fábrica de cigarrillos de Cuba, tan conocida de los fumadores delicados, y cuyo valor se calculaba en diez millones de dollars. La guerra de Cuba destruyó totalmente aquella riqueza, y el conde Susini, á su regreso de París, tuvo que dedicarse á dar lecciones para ganar lo más estrictamente necesario para la vida.

Según ese periódico, Susini siempre esperó que el gobierno español, según él, principal responsable de su ruina, un día ú otro lo indemnizase de sus pérdidas, y ha muerto con esa esperanza. El conde Susini pertenecía á una ilustre familia corsa y estaba en posesión de 48 condecoraciones.

NOTICIAS

De las islas:

Mahón

Una infeliz mujer de 82 años de edad, vecina de Mercadal, que padecía de enagenación mental, fué hallada en el interior de un pozo situado á unos 300 metros de dicho pueblo, donde tenía su morada, suponiéndose, según todos los datos adquiridos, que se había arrojado ella misma en un rapto de la enfermedad de que era víctima.

La benemérita que acudió al lugar del suceso, extrajo á la infeliz mujer, y reconocida por el médico titular señor Planas, manifestó que estaba exánime.

El juzgado se hizo cargo del cadáver, practicando las diligencias correspondientes.

—En la elección de compromisarios que ha tenido lugar hoy en las Casas Consistoriales, han sido elegidos don Antonio J. Fornaris, don Juan Febrer Vidal y don Cristóbal Villalonga Carreras, adictos, como también lo son los elegidos en los demás Ayuntamientos de la isla.

—En la mañana de hoy se han unido en lazos matrimoniales en la iglesia del vecino pueblo de Villacarlos, don Vicente Manent, maquinista naval, con la simpática señorita doña Encarnación Bartolomé y Fabregues, hijo el primero del práctico mayor del puerto don Vicente Manent y la segunda del comandante retirado don Joaquín Bartolomé y Perez.

—Ha sido dado de alta el último enfermo varioloso que existía en Mercadal, habiéndose practicado las convenientes fumigaciones en el domicilio del convaleciente.

Dicha población ha quedado, pues, limpia de la citada enfermedad epidémica.

—Continúa el mal tiempo, ventoso y extremadamente frío.

Esta mañana además ha llovinado impidiendo la circulación por las vías públicas, y ha contribuido á la desanimación carnavalesca por las calles.

—C.
16 Febrero de 1901

De la capital

El vapor italiano «Liffey» que el viernes último embarrancó en la playa de Son Aparent, de la costa norte de la vecina isla de Menorca, procedía del mar Negro, con dos mil seiscientas toneladas de maíz.

El vapor se dirigía á Barcelona, punto de su destino. Al hallarse á 50 millas de dicho puerto le sobrevió violenta tempestad, y se dirigió al abrigo de la costa Sur de Menorca, y embarrancó en el indicado punto, salvándose la tripulación, compuesta de 21 hombres.

Al día siguiente y penetrando el agua en el buque, éste se hundió perdiéndose buque y cargamento, debiéndose sin duda á la hinchazón del maíz, que produjo algunos destrozos, facilitando la entrada del agua.

Los tripulantes fueron acogidos en la casa predial de Son Aparent, los cuales llegaron ayer á Palma de paso para Marsella, á bordo del vapor «Menorquin», con objeto de dirigirse al punto de su salida en Italia.

Al recibirse en Mahón la noticia del siniestro y apesar del mal tiempo reinante, el señor Vice consul de Italia, don Pedro B. Valls, se personó en el lugar del suceso dictando las oportunas disposiciones.

El buque está asegurado en 220 000 francos.

Hemos sido obsequiados por don Domingo Deulofeu, con una Guía de Barcelona, para el viajero balear correspondiente al año actual.

Esta guía se reparte gratis á los

viajeros de las Baleares en las oficinas de la *Isleña Marítima* y de la *Unión Comercial* en el acto de tomar billete para Barcelona. Resulta de mucha utilidad dicha publicación pues lleva las muchas necesidades de un viajero en una población no visitada.

Por la Dirección general de contribuciones se ha participado á esta Delegación de Hacienda que ha sido nombrado agente por la Sociedad Arrendataria del monopolio sobre pólvoras y materias explosivas, para ejercer en esta provincia la inspección y vigilancia del impuesto sobre dichas materias y perseguir el contrabando y defraudación, don Pedro Alonso Dueñas.

El Comisario de guerra de la plaza de Mahón, ha señalado el día 13 de Marzo próximo, para la celebración del concurso para la adquisición de los artículos de subsistencia y utensilios que sean necesarios para el consumo de las Factorías Militares de aquella plaza.

Por orden del señor Comandante de la guardia municipal fueron ayer encerrados en el depósito de Capuchinos dos individuos que estaban promoviendo escándalo en la vía pública, y al ser amonestados por un guardia no sólo se negaron á obedecer sus órdenes sino que le maltrataron de palabra.

Anoche el nuevo Capitán General de estas islas devolvió la visita oficial al Ayuntamiento.

Con tal motivo en el zaguán de la Casa Consistorial, estuvo formada toda la fuerza de la guardia municipal diurna y nocturna.

Por los recaudadores respectivos han quedado señalados los días que á continuación se expresan para la cobranza de las cuotas de la contribución territorial, industrial y de carruajes de lujo correspondientes al primer trimestre del año actual:

Petra, del 22 al 26 del actual; Mahón, del 19 al 24; Mercadal, del 22 al 25; San Carlos, del 26 al 28; San Juan, del 21 al 24 y Campos del 25 al 28.

Durante la tarde de ayer continuaron cayendo sobre esta ciudad pequeños chubascos acompañados alguna que otra vez de granizo.

Por lo mismo el frío que reinó fué aún más intenso que los días anteriores.

Ayer por la mañana diferentes brigadas de operarios del Ayuntamiento se ocupaban en retirar la gran capa de barro que cubría nuestras calles.

A pesar de dicho trabajo todas ellas continúan intransitables á causa del estado de abandono en que se hallan los empedrados y afirmados.

El Ayuntamiento de Sóller en vista del carácter de cada día más benigno que va tomando la enfermedad del sarampión desarrollada con gran incremento en aquella villa, acordó en sesión celebrada el día 16 del actual, que las Escuelas públicas continúen las clases.

Han tomado posesión de sus cargos en la Comisión de Gobierno de la Real Academia de Medicina y Cirujía, los señores siguientes:

Presidente.—Don Sebastián Doménguez.

Vice-Presidente.—Don Antonio Mayol.

Vice-Secretario.—Don Pedro Jaime y Matas.

Tesorero.—Don José Rover.

Bibliotecario.—Don Enrique Fajarnés.

Varios peones del Ayuntamiento procedieron ayer al derribo de un árbol del paseo de la Rambla que se halla inutilizado.

En el Centro Católico todos los domingos de Cuaresma se darán pláticas por distintos oradores sagrados.

La primera corre á cargo de don Francisco Javier Riera, rector de las Escuelas Pías.

Por real orden del ministerio de la Guerra, se ha concedido á doña María Pascual Bayala viuda del capitán don Pablo Franco Ponce, la pensión anual de 625 pesetas que le será otorgada por la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Ayer por la mañana el Ilmo. señor obispo de esta diócesis, efectuó en la Santa Iglesia Catedral, la ceremonia de imposición de ceniza á los señores capitulares y demás personal en aquella iglesia.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Manacor, haber puesto á disposición del Juez municipal de la misma á dos individuos presuntos autores de haber maltratado de palabra y obra á un vecino.

—La del puesto de Porreras, denunció á la autoridad competente á un sujeto por infracción á las Ordenanzas Municipales.

—Participa la del puesto de Santa Eulalia haber denunciado á un individuo que sorprendió apacentando sus ganados en propiedad ajena.

Según Real orden circular que publica la *Gaceta*, por el ministerio de Gracia y Justicia se han dictado las siguientes reglas para la aplicación del artículo 2.º del Real decreto de 8 del corriente:

1.º En las causas por delitos electorales, ó de imprenta en que hubiera acusación privada y ésta no fuese retirada, no cabe la aplicación del indulto.

2.º Los procesados, aquellos que estuviesen sujetos á procedimiento criminal por supuesto delito electoral ó de imprenta tienen indiscutible derecho á que recaiga sentencia en su proceso, que podrá ser ésta absolutoria; y como el indulto es perdón y el perdón supone culpa, imponer al inocente la condición de acogerse al perdón, más que gracia que se se le concede, resultaría castigo anticipado é injusto. Por ello, si el procesado no se allanase á él, sólo podrá aplicarse el indulto después de recaída sentencia en el procedimiento actualmente incoado.

3.º Tratándose de sentencia firme con denatoria se tendrá en cuenta, para la aplicación del indulto, lo que dispone el artículo 106 de la vigente electoral.

En todo aquello que no afecte de una manera directa á lo dispuesto en el referido artículo de la ley electoral se aplicará literalmente el artículo 2.º del Real decreto de indulto.

El Banco de España ha acordado poner en circulación una nueva emisión de billetes al portador, de la serie de 100 pesetas, que lleva la fecha de 1.º de Mayo de 1900.

La *Gaceta* de uno de estos últimos días ha publicado, un anuncio de hallarse vacantes los títulos de conde de Mathián y del Castillo de Tajo.

Leemos que por el elemento militar se está organizando para el día 24 un banquete en el Centro Militar en honor del nuevo Capitán General de estas islas señor Loño.

Terminados los ajustes abreviados de los individuos de tropa del Batallón de Cazadores de Reus número 16, los individuos que hayan pertenecido al mismo y no hayan solicitado sus alcances podrán hacerlo dirigiendo instancia por conducto de la autoridad civil ó militar de sus residencias al Jefe de la Comisión liquidadora del mencionado batallón, afecta al primer batallón de montaña con residencia en Estella.

Los herederos de los fallecidos, acompararán á las instancias los documentos que justifiquen su derecho.

Por Real orden del Ministerio de la Gobernación, ha sido declarado cesante del cargo de Conserje del Lazareto sucio de Mahón, don Adolfo Tirador.

A casa de las tres y media de la tarde de ayer, una mujer que bajaba por la calle del Bonquisador, resbaló dislocándose el brazo derecho.

Fué auxiliada por unos caballeros que la acompañaron á su casa.

Se ha dispuesto por Real orden del Ministerio de la Gobernación que el oficial de tercera clase de Administración civil don Nicolás Basave y Cotoner, que presta sus servicios en la Delegación especial de Menorca, pase á continuarlas en el Gobierno civil de Alava.

Para ocupar dicha vacante ha sido nombrado el oficial de quinta clase de Administración civil don Manuel Ares Fiol.

En las Secretarías de los Ayuntamientos de Andraig, Artá, Sineu, Alaró y Ferrerías, se hallan expuestos por ocho días al público á efectos de reclamación los respectivos padrones de cédulas personales para el año actual.

El día 6 de Marzo próximo, tendrá efecto en la Casa Consistorial de Alcudia, la subasta para contratar las obras para la construcción de un Matadero, para el sacrificio de toda clase de ganado destinado al consumo público.

La subasta se efectuará por medio

de pliegos cerrados, habiéndose señalado como tipo la cantidad de 2 000 pesetas.

El plano, presupuesto y pliego de condiciones, se halla de manifiesto en la Secretaría de dicha Corporación.

Hoy debe recibirse en la librería de Amengual y Muntaner la última obra de Pérez Galdós *Electra*.

La causa señalada para verse hoy en esta Audiencia en juicio por jurados, es la instruida por este Juzgado, contra José Torres, sobre robo.

Le defenderá el abogado don Antonio Llompart, y sostendrá la acusación el fiscal sustituto señor Rosselló y Gomez.

El vapor *Balear* salió de nuestro puerto ayer á las diez y media de la mañana, con destino á Ibiza y Valencia, llevándose la correspondencia, varios pasajeros y variada carga para ambos puntos.

Esta tarde á las cinco saldrá de este puerto para Barcelona el vapor correo *Lulio*.

El vapor *Belver* llegó ayer al puerto de Barcelona á las cinco y media de la mañana.

Según noticias que recibimos de Val demosa, de cada día va siendo mayor el desarrollo de la enfermedad del sarampión.

Las autoridades locales están tomando medidas para evitar el desarrollo de dicha enfermedad, entre ellas el saneamiento de todos los focos de infección y el cierre de las Escuelas públicas.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del señor Alcalde y con asistencia de los señores Abrines, Planas, Bonnin, Salas, Ferrer, Fuster, Compañy, Ferragut, Losada Pou y Ros, se reunió anoche el Ayuntamiento de esta ciudad tomando los siguientes acuerdos:

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Igualmente fueron aprobadas varias cuentas por servicios municipales cuyo total asciende á 6024'09 pesetas.

Se acordó admitir la dimisión que del cargo de bombero tenía presentada Andrés Salom Pou.

Se aprobó definitivamente la subasta para la monda de la alcantarilla desde la calle de la Seo al fletado del Masle, adjudicada á don Damián Pizá, por la cantidad de 1371'37 pesetas.

A propuesta de la Comisión de Hacienda se acordó el pago de varias cuentas atrasadas, que en conjunto ascienden á 28 202'26 pesetas.

Se acordó pagar á los Maestros de las Escuelas públicas de esta ciudad, por mensualidades lo mismo que á los demás empleados del Ayuntamiento.

Se dió lectura á un dictamen de la Comisión de Hacienda aceptando la prórroga del encabezamiento de Consumos que vence en 30 de Junio próximo hasta el 31 de Diciembre siguiente.

Los señores García Orell y Losada hablaron en favor del dictamen, haciendo empero constar en acta que no hubo improvisación por parte del Ayuntamiento, como ha querido suponer el señor Delegado de Hacienda, porque dicha Corporación deja de consultar sus deseos de prórroga con la actual Empresa de Consumos.

El dictamen fué aprobado por unanimidad.

El señor Alcalde dijo que habiendo tenido la feliz noticia del señor Martí de que ha sido definitivamente aprobado el proyecto de ensanche, felicitaba á la Corporación no solo por la aprobación de un plano, sino porque éste era el que deseaba el Ayuntamiento.

Propuso que se enviaran telegramas de agradecimiento al Ministro señor García Alix, á los Diputados y Senadores por estas islas y á los señores Talosa Latour y Velazco que tanto han trabajado en favor de los deseos del Ayuntamiento. Propuso también que se enviara á los representantes en cortes, algo, (un pergamino por ejemplo) que les sirviera de recuerdo de la aprobación del plano. Y por último que las dos primeras calles que se abran en el ensanche se les ponga á la una el nombre de San Simón y á la otra el de Sallent.

En este estado se anunció la visita del Capitán general, saliendo á recibirle una comisión compuesta de los señores Losada, Fuster, García Orell y Abrines.

Una vez en el salón el señor Loño saludó al Ayuntamiento ofreciéndole su apoyo incondicional en todo lo que

tienda al bienestar y provacho de los habitantes de la isla.

El señor Alcalde agradeció los ofrecimientos y se felicitó de que el señor Loño haya sido el designado para ocupar el elevado cargo de capitán general de esta provincia.

Dijo además, que como Alcalde ha de procurar que no existan nunca rozamientos entre los elementos militar y civil.

Acto seguido el señor Loño se retiró acompañándole la misma Comisión.

Continuó la sesión y el señor Losada dijo que se asociaba á la felicitación propuesta por el señor Alcalde y se congratulaba del éxito obtenido en la aprobación del plano de ensanche; añadiendo, que deseaba que quedara sentado que siempre que el Ayuntamiento se una como lo ha hecho en esta ocasión logrará lo que desea de los poderes públicos.

Propuso también que el regalo propuesto por el señor Alcalde á los representantes en Cortes se hiciera efectivo á cuantas personas han trabajado en favor del éxito obtenido.

Por unanimidad quedaron aprobadas las proposiciones de los señores Alcalde y Losada. Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Comisión provincial

Sesión de ayer

Se abrió bajo la presidencia del señor Socias y asistieron los señores Baresó, Amer y Sans.

Después de haberse aprobado el acta de la sesión anterior pasó á tomar los siguientes acuerdos.

Se enteró la Comisión de una carta del Comandante de Marina de esta provincia don Joaquín Rovira y de otras de varios diputados á Cortes por la misma, participando al señor Presidente de la Diputación las gestiones que han practicado para que el dique de Subio sea destinado á uno de los puertos de estas islas.

De acuerdo con la propuesta hecha por el señor Comisario de Guerra se procedió al saneamiento de los precios que deben regir para la liquidación de los suministros hechos por los Ayuntamientos á las tropas del Ejército y de la Guardia Civil durante el presente mes de Febrero.

Se acordó autorizar el prohijamiento de dos expósitos.

Se dió cuenta de dos relaciones expresivas de las cantidades recaudadas por don Gabriel Muntaner y Maura en concepto de laudemios pertenecientes al Hospital, importando la primera 467'82 pesetas y la segunda 136'66 pesetas, acordándose que se formalizara el ingreso de dichas sumas en la Caja Provincial con expresión del concepto de que proceden.

Se acordó remitir al señor Juez de Instrucción del partido de Palma copia certificada de la partida de bautismo de un expósito, cuyo documento tiene reclamado á efectos de justicia.

Se enteró la Comisión de un oficio del señor Presidente de la sociedad *Colombófila de Mallorca* expresando su gratitud por la autorización concedida á aquella sociedad para celebrar una Exposición de Avicultura en el edificio de la Lonja.

Igualmente se enteró de los estados del movimiento de acogidos en el Hospital, en la Casa de Misericordia y en la Inclusa de esta ciudad, del resumen estadístico de presos en esta Carcel de Audiencia, y de una comunicación del Director de la Casa de Misericordia dando conocimiento de haber ingresado en aquel establecimiento un expósito.

Se acordó satisfacer varias cuentas por servicios provinciales, y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.



Odol la mejor para la dentadura

HERPES
Por rebeldes que sean desaparecen al mes de tomar el Jarabe anti-herpético F. Serra. Depósito: Farmacia Central, Jaime II, 21. Palma de Mallorca.—Frasco 8 reales.

El Braguero de la casa Vidal recomendados por la clase media y construidos bajo dirección facultativa son los que mejor contienen la hernia y molestan menos al herniado.

La sofocación y el cansancio producidos por la tos en las enfermedades de pecho, desaparecen con las Pastillas Morelló.

Obras de Julio Verne.— SEGUNDA PATRIA

Consta de tres cuadernos y cada cuaderno vale una peseta.—De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

Acaba de publicarse la nueva producción de Julio Verne titulada

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en las Miñonas, a la Virgen de la Soledad.

A las seis de la mañana exposición del Santísimo, en seguida misa. Al anochecer rosario, meditación, estación y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Felipe Neri al anochecer después del rosario, se dará principio a los jueves dedicados a San Felipe, con sermón que estará a cargo de uno de los P. P. de la misma Congregación.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora del Amor Hermoso, en San Cayetano.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en las Miñonas a la Virgen de la Soledad.

A las seis de la mañana se exponerá el Santísimo: Durante la cual se celebrarán misas rezadas hasta las doce y al anochecer después del rosario, habrá meditación, estación Te-Deum y la solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones

Con motivo de ser primer Viernes de cuaresma, habrá sermón en la Catedral por la mañana, y en las demás iglesias de costumbre al anochecer.

Visita a la Corte de María

A la Virgen de la Cueva Santa, en Santa Clara.

Últimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Fomento Agrícola	106 00
Credito Balear	96 50
Salinera Española	165 00
Obligaciones > 6 por 100	104 00
> 5 por 100	101 00
Bonos Municipales	37 25
Ileñías	55 75
Ferro-Carriles de Mallorca	45 00
Alumbrado por Gas	56 50
Unión Comercial papel	50 00
VALORES PUBLICOS	
Madrid 20 de Febrero	
Interior	71 50
Exterior	00 00
Amortizable	00 00
Cubas 1886	71 00
Cubas Nuevas 1890	00 00
Banco de España	498 50
Tabacos	353 00
Francos	37 30
Libras	34 62
Amortizable al 5 por 100	91 25
Barcelona 18 de Febrero	
Interior	71 10
Exterior	00 00
Amortizable	92 50
Cubas	84 75
Cubas 1890	70 62
Coloniales	00 00
Nortes	52 25
Francias	00 00
Paris	71 50
Francos	00 00
Alicantes	76 90

Boletín meteorológico

Día 20 a las 9 de la mañana

Barómetro	763 8 mm.
Termómetro seco	4 8 g. et.
Máxima al sol	21 2
Máxima a la sombra	10 2
Mínima a cubierto	2 0
Mínima a descubierto	1 0
Dirección del viento	N.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas	5 3 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas	155
Lluvia en 24 horas	0 00 mm.
Evaporación en 24 horas	2 4
Humedad a las 9	77
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0
Descenso del id. en 24 horas	1 5

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 19 de Febrero de 1900.

Exis- tencia de ayer	Entra- dos	Salidos	Falle- cidos	QUEDAN
340	4	1		343

Sociedades y Corporaciones

Isla Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca a los señores Accionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará el domingo 24 del corriente, a las cuatro de la tarde, en el local que ocupan las oficinas de esta Sociedad, a los efectos prevenidos en los artículos 17 y 27 de los Estatutos.

Para asistir a la Junta deberán los Señores Accionistas recoger papeleta de entrada que les será expedida por las Oficinas hasta veinte y cuatro horas antes de abrirse la sesión, dejando depositadas sus acciones que son al portador, y teniendo registradas a su nombre en los asientos de la Sociedad, con antelación a la convocatoria, las que son nominativas.

Palma 14 de Febrero de 1901.—El Presidente, Pedro Sampol.—P. A. de la J. de G., El Vocal Secretario, Ramón Obrador.

*

Ferro-carril de Aloró

Por acuerdo de la Junta administrativa se convoca a la Junta general para sesión ordinaria que tendrá lugar el día 3 de Marzo próximo a las cuatro de la tarde en la de Pont y Vich número 7 entresuelo, para los efectos prevenidos en los estatutos.

En el caso de no reunirse número suficiente de accionistas para celebrarla, tendrá lugar el día 10 siguiente a la misma hora, en virtud de segunda convocatoria que a previsión hace.

Palma 18 de Febrero de 1901.—El Presidente, Pedro Sampol.—El Secretario, Guillermo Torres.

*

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 4 de Marzo próximo y siguientes necesarios de 4 a 7 de la tarde y en la Sala de ventas de esta Asociación (S. 19) se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Marzo de 1900.

Los interesados que deseen cancelar o renovar sus respectivos préstamos podrán efectuarlo hasta el sábado anterior al día señalado para la subasta a las 7 de la noche.

Palma 20 de Febrero de 1901.—El Vocal de turno, Juan Bautista Socías.

Sociedad del Alumbrado por Gas

Esta antigua sociedad proporciona al público

EL MEJOR Y MÁS ECONOMICO de los alumbrados usuales. Precio

20 CENTS. DE PESETA

el metro cúbico y además 2 cts. del 10 por 100 para el Estado.

Según la importancia del consumo **BONIFICA DESDE EL 2 AL 20 POR 100** con lo cual, los mas favorecidos obtienen el gas

A 16 CÉNTS. DE PESETA

Ejarse bien en el precio por ser el más barato de los que hoy rigen en Mallorca, y no dar crédito a los que propalan lo contrario.

Al que no utilice el fluido de esta compañía, el metro cúbico con el impuesto, le costará 25 céntimos.

Advertencia a los abonados
Los avisos o encargos concernientes al servicio de su alumbrado se recibirán:

En las oficinas de la Sociedad desde las 9 de la mañana hasta las 2 y desde el anochecer hasta las 9, y además en los puntos siguientes:

Calle de Palacio 4, Tipografía de Retger; Id. Sindicato 78, Tienda de Valis; Id. Constitución (Berne) 42, Estretería; de cuyos centros se recogerán a las 11 de la mañana y al anochecer para atenderlos con la prontitud posible.

Al público.—LAS INSTALACIONES DE TUBERIAS en el domicilio particular seguirán siendo objeto de convenios especiales según las circunstancias de cada uno.

Venta

Se venden todas las plantas del jardín de Bennosair, frente al cuartel de la Guardia civil. Para informes dirigirse al al vivero provincial de copas americanas Onofre Togo es, encargado de la venta, carretera de Sóller.

ESTADÍSTICA

verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 14.—Varones 2.—Hembras 4.

Día 15.—Varones 2.—Hembras 3.

Día 16.—Varones 1.—Hembras 2.

Matrimonios: Día 14.—Ninguno.

Día 15.—Idem.

Día 16.—Idem.

Defunciones: Día 13.—Francisca Serra Bernat, casada, 38 años, hospital, endocarditis.—María Palmer Balaguer, casada, 38 años, hospital, tuberculosis.—Sebastián Valencia Paroet, 7 años, hospital, tuberculosis.—María Escolástica, 4 días, calle de los Omos, por no ser viable.—Isabel Más Mayol, soltera, 42 años, Soa Sardiná, erisipela.—Miguel Tomás Juan, casado, 48 años, calle del General Barceló, asistía.—Bartolomé Garau Pons, viudo, 66 años, calle de La Palma, embolia cerebral.

Registros del puerto de ayer

a la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Cargada hay nimbus.

Id. del horizonte.—Cargado.

Dirección del viento.—Calmoso del N.

Estado del mar.—Llana.

Avistamiento a la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Cuando el orto el cielo estaba cubierto de cirrus, mar llana, nivel de las aguas muy bajo, horizonte cargado y soplaban al N. ligera ventolina.

Fue encapsotándose al elevarse el sol sobre el horizonte y empezó a llover antes de las diez de la mañana a mediodía estaba la ventolina al S. O.

Durante la tarde llovió y estuvo casi en completa calma, al ocaso como se espresa arriba.

Noticias.—Entraron los vapores Menorquín de Mahón, Cataluña de Barcelona y el laud Virgen Dolorosa de Marsella.—Saltó el vapor Balear para Ibiza y Valencia.

Buques fondeados: Día 20.—Vapor español Menorquín, 545 ton., de Mahón.—Vapor español Cataluña, 662 ton., de Barcelona.—Laud español Virgen Dolorosa, 51 ton., de Marsella.

Despachados: Día 20.—Vapor español Cabrera, 38 ton., para la isla de su nombre.—Vapor español Menorquín, 545 ton., para Marsella.—Polacra goleta española Juanita, 13 ton., para Las Palmas.

Matadero: Día 20.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 5.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 3.—Carneros, 0.—Ovejas, 4.—Borregos, 1.—Corderos, 106.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdas, 1.—Cerdas, 1.—Lechonas, 1.—Total, 124.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

La Insurrección en Filipinas no se acaba.

Madrid 10 a las 11

Dicen de Washington que el general Mar-Arthur ha enviado una carta particular al gobierno norteamericano, en la que dice, debe abandonarse la esperanza de terminar la insurrección en Filipinas, y propone medidas rigurosas contra los jefes de los insurrectos para llegar a su exterminio.

El señor Romero Robledo y la próxima crisis.—Necesidad de un nuevo partido

Madrid 10 a las 11

Madrid 10 a las 11

Madrid 10 a las 11

El señor Romero Robledo considera gravísima la próxima crisis y se extraña de la tardanza del Gobierno en plantearla.

Juzga imposible para ocupar el poder a los partidos liberal y conservador puesto que ambos partidos son los causantes de nuestras desgracias y están por lo tanto incapacitados para el poder.

Romero Robledo añade que cualquier gobierno con carácter exclusivista lo combatirá energicamente y cualquiera que lo presida, lo considerará como enemigo de la monarquía é incompatible con el sosiego público.

El presupuesto y las cuestiones económicas son ahora secundarias; el problema planteado es más trascendental.

Añade el señor Romero Robledo que los hombres amantes de la verdad de la patria y de las instituciones fundamentales deben buscar una buena garantía para evitar se repitan en tan poco tiempo los estados de guerra.

El problema debe plantearse con valentía en las Cortes, pues las circunstancias reclaman un programa concreto y una política justa y honrada que no reste nada a la libertad.

Probablemente Silvela ocupará otra vez el poder.

Madrid 20 a las 11'40

Los ministros señores Linares é Izquierdo por la festividad del día no han asistido a Palacio.

El señor Azcárraga despachó con la Reina.

La impresión dominante es que volverá a formar gabinete el señor Silvela, ocupando el señor Dato el ministerio de Gobernación y el señor Gasset el de obras Públicas.

Parece que el señor Silvela ha vencido las resistencias que se oponían a su vuelta al poder.

Ceniza

Madrid 20 a las 15'40

Madrid 20 a las 15'50

El acto religioso celebrado en la Capilla pública de Palacio, ha sido solemnisimo. A él concurrieron la Reina, los Príncipes de Asturias, las Infantas Teresa, Isabel y Eulalia, acompañadas de muchas damas de la Nobleza.

El Obispo de Sión impuso la ceniza a las personas reales. Se cantó una misa de Esclava a voces solas.

En la tribuna baja asistieron el Archiduque Eugenio y los Duques de Calabria.

El Príncipe Don Carlos lucía sobre el uniforme militar el toisón y algunas otras condecoraciones y ocupaba en la comitiva el último lugar entre los grandes de España. Presidía la Reina.

El público de las galerías le miraba con curiosidad.

Otro conflicto resuelto

Madrid 20 a las 11'10

El gobernador de Logroño comunica que se ha reanudado la circulación del agua que surte la población, sin necesidad de que interviniera para ello la fuerza del ejército.

Reina tranquilidad.

Tres noticias

Madrid 20 a las 16

Londres.—El Rey de Portugal ha nombrado coronel honorario de Infantería a Mr. Oxfordshire.

En la Cámara quiso hablar en irlandés el Diputado Mr. Odonell a lo que se opuso el presidente.

Adoptóse la moción de que se dispense a los soberanos la declaración religiosa.

La huelga de Gijón.—En vías de arreglo.

Madrid 20 a las 16'40

Madrid 20 a las 16'45

El Gobernador de Oviedo telegrafía que se reunieron las socie-

dades obreras de Gijón y los patronos de obras de construcción.

Propusieron como base las nueve horas de jornal, ampliables hasta dos más con un aumento de un 25 por ciento.

Quedará el trabajo a destajo y el de libre contratación.

Ha quedado para resolver la determinación de los salarios y las horas de entrada y salida.

Acordaron celebrar una nueva reunión y redactar otras bases que sean presentadas a los patronos.

Se nombrará una comisión de cada parte con amplios poderes para arreglar la huelga de los constructores de obras.

Se trata de solucionar la huelga de las industrias.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Madrid 20 a las 18'45

Un despacho de la Colonia del Cabo dice que es insistente el rumor que circula de haber sido capturado Steyn.

Copenhague.—Se halla gravísimo de la enfermedad conocida por el dengue el célebre escritor Ibsen.

Los telegramas de los Gobernadores acusan la mayor tranquilidad en todas las provincias.

Desde Gijón

Madrid 20 a las 19'50

Gijón.—A pesar de los optimismos oficiales los trabajadores del muelle insisten en sus pretensiones.

En la votación secreta verificada entre los obreros solo hubo cuatro papeletas que estuviesen de conformidad con los deseos de los patronos.

Vuelve a dudarse del arreglo.

Mencheta.

Gran almacén de papeles pintados

DE JAIME HERNANDEZ

Sucursal de Barcelona calle Canuda 28

Gran competencia

Papeles desde 1 real y medio el rollo a 100.

Arrimaderos mates a 5 reales rollo.

Fondos liso desde 5 reales rollo.

También se hacen cielos rasos de tela. La casa hace todas clases de trabajos en pintura en todos los adelantos que existen en Barcelona, tanto en trabajos al cristal como en arte decorativa. La casa responde de todos sus trabajos.

Gran competencia, San Miguel 21, Palma.—Muestrarios a domicilio.

NICOLAS TICOLAT

Cirujano-Dentista

Pelaires, 102

Especialidad en dientes y dentaduras artificiales, asegurando la masticación y pronunciación. Orificaciones, empastes, extracciones sin dolor.

PRECIOS ECONOMICOS

RICO Y VARIADO SURTIDO

DE

MOLDURAS PARA CUADROS

Bromos y estampas

Precios económicos

25 BROSSA 25

Las pastillas Paneraj, son el remedio más eficaz contra Tos. De venta: Farmacias y Droguerías.

BICICLETAS "PEUGEOT,"

MODELOS 1901

QUETGLAS Y MALBERTI

Es un poderoso tónico y aperitivo excelente para combatir la anemia, neurastenia y debilidad general.

ELIXIR ANALEPTICO JULIA

Aprobado y recomendado por la Real Academia de Medicina y Cirujía DE BARCELONA

Su gusto ligeramente amargo excita el apetito, y vigoriza pronto y bien el sistema muscular y nervioso.

Depósitos en Palma de Mallorca:—Don Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, Centro Farmacéutico y en la del autor, Buenavista 9, Gracia—BARCELONA.

DOLOR REUMATICO

Depósito: Farmacia Central de Don Ignacio Forteza y Serra, Jaime II, 21

Poción y linimento antireumático

Con su uso se consigue la curación de toda clase de dolores reumáticos por crónicos ó inveterados que sean. Le acreditan el sinúmero de curaciones hechas y la recomendación de cuantos médicos han tenido ocasión de ensayarlo. Precio de la Poción, pastas 5. Linimento, id. 2'50.—Farmacia especial de GRAN INGLADA, 4, Asalto, 4, Barcelona.

Compra y venta de fincas

Para informes y demás, dirigirse calle de la Riera, núm. 36, Palma.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

DEL DOCTOR PADRÓ

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores frios, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

IMPOTENCIA

DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD.

Curación rápida con la renombrada *Pomada fortificante de Rodríguez de los Rios*. Es inofensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por infinidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez pesetas bote en todas las principales farmacias y droguerías. Va por correo previa libranza. Depositario en Palma, Centro Farmacéutico. Harina, 84 y 86.

LA IBERIA

Sociedad Mutua de seguros contra accidentes personales del trabajo Pelayo 12, principal—Barcelona

Por una reciente ley, el patrono es responsable de todos los accidentes ocurridos á sus obreros, sean ó no originados por los mismos operarios ó por descuidos aña cuando el patrono haya adoptado todas las precauciones imaginables.

La asociación de seguros mútuos autorizada por la misma ley, es el mejor medio para sustituir la responsabilidad personal del patrono ó del fabricante, y este es el objeto que se propone esta Sociedad que tiene la gran ventaja de la *mutualidad*, ya que las primas no pueden ser objeto de explotación alguna, como lo son en las Sociedades anónimas.

Los asociados desembolsarán sólo la cuarta parte de las primas al formalizar el contrato y los otros dividendos serán proporcionales á los accidentes que ocurran, no pasando el total del valor de la prima anual.

Delegación en todas las provincias.—En la de Baleares, Francisco Gener. Unión, 44, entresuelo.

Almacén de Máquinas de Lance

DE JUAN CASELLAS

Compra y venta de toda clase y sistema de máquinas y maquinaria, motores á gas y eléctricos, calderas y piezas sueltas. Plomo, hierro, zinc y toda clase de metales.

Venta á plazos Venta al contado 10, Puerta Santa Madrona 10—Baquina calle del Gid—Barcelona

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del

Diplotorio imperial Padró

Frasco 10 reales

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.



DE VENTA EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS

GAS ACETILENO

DROGUERIA Y FERRETERIA DE MIGUEL BESTARD Y VICH

Cordelería 23 y 25—Galera 27 y 29

Unico representante y depositario del acreditado carburo de calcio de los señores Lopez-Franck y Canonge.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

PIDANSE NOTAS DE PRECIOS

NUNCA LAS CAPSULAS

PERUVIANAS BORRELL

han dejado de curar pronto y radicalmente las *Blenorragias* (purgaciones) *Gonorreas* y demás flujos de las vias urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

33 años de éxito creciente

Se venden en frascos de 75 capsulas con su instrucción práctica á 8 pesetas en todas las farmacias y en Palma la de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 2.

Gotas Madres Sulfurosas de BAR

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurea», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.

Sen de seguro resultado:

En las «herpes», así externas como internas; en las llagas, granos, úlceras, manchas, etc.; en las «anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, estorres pulmonares crónicos, etc.»; en las «escrófulas» y «anemias»; y finalmente en todos los casos en que se usa el azufre ó las aguas de los manantiales sulfurosos las «Gotas Madres Sulfurosas» obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía.

Véndese: precio del frasquito 8 pesetas.—Depósito: Farmacia de don Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, número 2.

CHAMPAGNE de KOLA 'MARY SAT,

Es el más económico higiénico y agradable. EN BREVE habrá existencia en todos los principales establecimientos de Palma.

No más pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

sava teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de sbano. Se emplea es sencillu y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Debilidad

de la Garganta

¿Siente usted como un cosquilleo constante en la garganta? ¿Se pone usted ronco con frecuencia? ¿Se esfuerza siempre en arrojar flema? ¿Está usted molesto por la tos? Si es así padece usted de debilidad de la garganta. Y esta afección empeorará de cada día más. Quizá á estas horas ya le ha debilitado á usted. Si no puede ir pasando con tal estado de la garganta, entonces no hay más que curarla.

El Pectoral de Cereza del DR. AYER

La debilidad ó inflamación de la garganta, y lo realiza porque es un remedio calmante y curativo de suma eficacia. No es cuestión de botellas y más botellas y grandes dosis. A menudo con un frasco pequeño se realiza la curación completa.

Se halla de venta ahora en frascos de mediano tamaño á precios reducidos.

Fábricas del Dr. AYER, Autecomas, El Mejor Purgante.

TOS

Se curan con toda seguridad y gran rapidez con los

Discoides pectorales

Roselló

Caja 0'50.—Fr. 1'50. Farmacias y Droguerías.

VENTA

Se desea vender tres cuarteradas de tierra, trasplantado de higuera, el cual tiene media cuarterada de viña, situada en el predio «Bon Tango».

Darán informes plaza del Socorro, número 1.

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona Mes de Febrero

Línea de Cuba México.—El día 17 de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Coruña, el vapor «Alfonso XII», directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Servicio del Mediterráneo.—El día 28 de Barcelona y el 28 de Cádiz, el vapor «Buenos Aires», directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea Centro América (Servicio Venezuela-Colombia).—El día 11 de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, saldrá el vapor «Cataluña», directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combinación por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Filipinas.—El 2 de Febrero de Barcelona el vapor «Antonio Lopez», directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ho-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires.—El 8 de Febrero de Barcelona, el 4 de València, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz saldrá el vapor «Alfonso XIII», directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Rio Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chilo), Coronel y Valparaiso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la Línea del Brasil Pacífico.

Línea del Brasil.—El 18 saldrá de Cádiz, el vapor «México» directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, admitiendo pasaje y carga para Punta Arenas, Coronel y Valparaiso, con trasbordo en Montevideo y pasaje para Montevideo y Buenos Aires; e n facultad de trasbordar en Cádiz al vapor que hace el servicio directo á dichas Repúblicas.

Línea de Fernando Poó.—El día 25 de saldrá de Barcelona y el 25 de Cádiz, el vapor para Fernando Poó, con escala en Casablanca, Mazagán, y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias.—El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de València, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 23 de Cádiz, el vapor «M. L. Villaverde», directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Para más informes, acúdase á los Agentes de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

A los enfermos del pecho y de los órganos respiratorios

Su curación por medio del antiguo y acreditado Jarabe de Legitimada Savia de Pine Marítimo preparado en frío por don Juan Moray, Farmacéutico. Este Jarabe premiado en la Exposición Farmacéutica de Madrid de 1882 con medalla de bronce, es el más recomendado para combatir la Bronquitis, catarros, asma, tos nerviosa, angua, tisis pulmonar y fraqueal y hemoptisis.—Depósito Muro, Farmacia y Laboratorio de Moray.—Palma, Centro Farmacéutico y en casi todas las Farmacias de Baleares.